

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 27 DE ENERO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del Carmen Alanís y Constancio Carrasco coincidieron que sin rendición de cuentas efectiva, la reelección de legisladores y presidentes municipales sería contraproducente. (EL SOL DE MÉXICO, P. 5, MARTHA ELVA GONZÁLEZ).

Se publican los lineamientos que regulan las licencias y vacaciones para los Magistrados de las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aprobados por el Pleno de la Comisión de Administración, mediante acuerdo 238/S8(19-VIII-2009). (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN).

Se publican los lineamientos para la operación y funcionamiento de la Normateca Interna del Tribunal Electoral, aprobados por el Pleno de la Comisión de Administración, mediante acuerdo 208/S7(8-VII-2009). (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN).

Se publican los lineamientos para la recepción, registro y control de los ingresos del Tribunal Electoral. (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN).

Géneros de Opinión

Beatriz Paredes (PRI) “echa espuma por la boca” ante el mero anuncio de las alianzas electorales del PAN-PRD. El senador y secretario general del PRI, Jesús Murillo Karam consideró que existe la posibilidad de impugnar ante el Trife esa alianza, porque “la ley señala que debe haber una plataforma común”. (DIARIO IMAGEN, P. 4, TRAS LA PUERTA DEL PODER, ROBERTO VIZCAÍNO).

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

La Suprema Corte de Justicia de la Nación dio un revés a cinco quejosos que buscaban ampararse ante la aplicación del Impuesto Empresarial a Tasa Única, al argumentar que no acreditaron de manera fehaciente su interés jurídico para impugnar dicha ley. (EL ECONOMISTA, P. 8, OMAR BRITO).

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Con una asignación de 3 mil 857 millones de pesos en la partida referente a servicios personales, el Instituto Federal Electoral (IFE) someterá este viernes a votación del Consejo General su presupuesto 2010, en el que se prevé la instrumentación de un plan de ahorro adicional a las medidas de austeridad del año pasado. (EL UNIVERSAL, P. 7, JOSÉ GERARDO MEJÍA).

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

En 2010, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) recibirá 930.3 millones de pesos de las prerrogativas que le corresponden por ley. El conjunto de partidos de izquierda –de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia- percibirá 108 millones de pesos menos de lo que ejerció en 2009; mientras que el Partido Acción Nacional le corresponden 735.5 millones. (LA JORNADA, P. 10, ALONSO URRUTIA).

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 27 DE ENERO DE 2010

Gobernadores del PRI denostaron ayer las negociaciones del PAN y PRD para concretar alianzas frente a los procesos electorales que se realizarán en 2010. Fidel Herrera (PRI), gobernador de Veracruz recordó que, en el pasado, esos partidos ya se han aliado y han fallado en su objetivo de derrotar al tricolor. (REFORMA, P. 6, CLAUDIA GUERRERO).

El líder nacional del Partido Acción Nacional (PAN), César Nava definió que solamente podrían construir tres alianzas más con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para las próximas elecciones que serán en Oaxaca, Puebla e Hidalgo. (EL UNIVERSAL, P.6, HORACIO JIMÉNEZ).

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard (PRD), y el gobernador de Morelos, Marco Antonio Adame (PAN), respaldaron las alianzas que construyen PAN y PRD en varias entidades para derrotar electoralmente al PRI con el argumento de que estas fusiones son legales y válidas.(EXCÉLSIOR, P. 6, LETICIA ROBLES).

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Xóchitl Gálvez, ex comisionada Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, adelantó que la alianza PAN-DIA (PRD, PT y Convergencia) es una realidad y los que sueñan con que no haya coalición en Hidalgo son los priístas. (EL UNIVERSAL, P. 6, HORACIO JIMÉNEZ).

El Consejo General del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) tiene previsto multar este miércoles al PRI y al PAN, con base en una resolución del Instituto de Acceso a la Información Pública del DF (InfoDF), por no atender correctamente solicitudes de transparencia. (REFORMA, P. 10, ALBERTO ACOSTA).

Las dirigencias estatales del PT y Convergencia apuntan para una posible alianza opositora con el PAN y PRD en los comicios de gobernador del Estado de México, en julio del 2011. Coinciden en que sería la mejor forma de detener la avalancha del PRI y del mandatario mexiquense Enrique Peña. (REFORMA, P. 12, ENRIQUE I. GÓMEZ).

Los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Nueva Alianza (Panal), del Trabajo (PT) y Socialdemócrata (PSD) perdieron su registro ante el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Coahuila (IEPCC) tras obtener menos de 3 por ciento de los votos en la elección del pasado 18 de octubre. (LA JORNADA, P.30, LEOPOLDO RAMOS).

El magistrado del Tribunal Electoral del Distrito Federal, Miguel Covián formalizó las acusaciones que hizo en contra de sus homólogos y acudió a la Contraloría Interna del órgano jurisdiccional a fin de denunciar las presuntas irregularidades cometidas por Alejandro Delint, Armando Maitret y Adolfo Riva Palacio. (LA CRÓNICA, P. 18, JONATHAN VILLANUEVA).

INFORMACIÓN RELEVANTE

El presidente Felipe Calderón Hinojosa arremetió contra los críticos de su reforma política, a quienes acusó de privilegiar las maquinarias partidistas por encima de los ciudadanos y de seguir optando por un sistema político cerrado y bajo su control. (LA JORNADA, P.1 Y 3, CLAUDIA GUERRERO).

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIERCOLES 27 DE ENERO DE 2010

Los politólogos Soledad Loeza y Carlos Elizondo Mayer-Serra afirmaron que la reforma política que se discute en el Congreso debe garantizar la colaboración entre los Poderes Ejecutivo y Legislativo, y no la sumisión de uno hacia otro. (REFORMA, P.6, CLAUDIA SALAZAR).

La propuesta de reforma política del presidente Felipe Calderón Hinojosa, que otorgaría más atribuciones al Poder Ejecutivo, como la facultad de decretar hasta dos iniciativas enviadas al Congreso que no se hayan dictaminado, desató un intenso debate entre gobernadores de PAN, PRI y PRD. (EL UNIVERSAL, P. A5, ELENA MICHEL Y ALBERTO MORALES).

Panistas y priístas se enfrentaron anoche por la discusión de la reforma política al cierre del seminario convocado por el Senado. El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, refutó las acusaciones de la lideresa nacional del PRI, Beatriz Paredes, y rechazó que la iniciativa del presidente Felipe Calderón sea autoritaria. Manlio Fabio Beltrones (PRI), cuestionó la propuesta presidencial y advirtió que la reforma caminará hacia el fortalecimiento de un Congreso que sea capaz de frenar a un presidente desbocado. (REFORMA, P.6, CLAUDIA GUERRERO Y ÉRIKA HERNÁNDEZ).

Eduardo García Alanis, “El Paco”, uno de los dos presuntos agresores de Salvador Cabañas, fue detenido 12 días antes del ataque contra el futbolista por robo con violencia y portación de arma de fuego a cuentahabientes bancarios en la zona de Tacubaya. (EXCÉLSIOR, P.1, GERARDO JIMÉMEZ).

FUENTE: <http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13>